



**EGLISE PROTESTANTE  
UNIE DE FRANCE**

communion luthérienne et réformée

Paroisse du Pays salonais

## Culte d'accueil du pasteur Mino Randriamanantena, le 19 octobre 2025

### Mot de « Bienvenue »

Au nom de l'Eglise protestante unie en Pays salonais, BIENVENUE à chacun, chacune !  
Nous sommes profondément touchés et honorés de votre présence !

*Vous voudrez bien me pardonner si l'ordre n'est pas strictement protocolaire, plutôt de l'extérieur vers l'intérieur ce qui ne préjuge en rien du lien qui nous relie ! ... et qui ne fait pas de l'intérieur ...le centre !)*

### **MERCI,**

à Mesdames, Messieurs les élus de Salon et des municipalités environnantes,  
à Mesdames et messieurs les responsables et membres des communautés religieuses,  
aux amie.s,membres de Welcome, du « Dialogue inter religieux, de Net for God, ACAT...

à nos pasteurs.e.s du consistoire EPUDF, retraités ou pas ...

*Christian Davaine, Martine Kentzinger, Muriel Ménanteau, Marlies Voorwinden,*  
sans oublier les prédicateurs mandatés (*Rolland Grégoire...*)

*Toutes et tous nous ont tant accompagnés !*

aux pasteurs qui, engagés par ailleurs, sont là en communion, présents autrement,  
*Raymond Dodré, Emmanuelle Mouyon, Cécile Plâa,*

### **MERCI**

à *Karin Burggraf -Teulié* qui a été notre pasteure au long des 14 dernières années,  
à tous les membres présents de nos Eglises locales Avignon, Cavaillon-Luberon, Martigues, Orange-Carpentras, Pays d'Arles, et bien sûr Pays salonais,

Et particulièrement enfin aujourd'hui, **MERCI** au pasteur Stephen Backman, président du conseil régional de l'EPUDF en région PACCA (Corse) et à travers lui, **MERCI** au conseil régional EPUDF PACCA, (« jointure » pour l'arrivée de notre nouveau pasteur) !

Oui, **MERCI** d'être là, nous sommes dans la *reconnaissance*, ce mot à double sens si fort, signifiant !  
*Reconnaissance ...je reconnais l'autre, tel qu'il/ elle est, son identité unique, (ce qui suppose que je suis assuré de la mienne) je suis dans le désir de le connaître, j'admetts sa pleine légitimité,*  
*Reconnaissance ...synonyme de gratitude, je suis dans la gratitude !... Même racine que la Grâce ...*  
Et pour ceux qui croient au ciel, alors, MERCI, RECONNAISSANCE, GRÂCE soit rendue à **Qui de droit** !

**MERCI** d'être là pour ce culte « d'installation » (comme il est dit parfois, installation qui n'a rien de figé soyez-en assurés ! ...), ce culte d'accueil du pasteur **Mino Randriamanantena** (un nom porteur d'espérance...).

Il prend le relais de Karin, elle-même relais de Martine, elle-même relais de Philippe lui-même relais de ...etc ...longue chaîne, en vocabulaire sportif, il est dit dans les courses de relais que l'on se passe le témoin ...Ça parle ! Témoin, témoigner ...

Puissions-nous témoigner d'un « vivre ensemble », formule presque banalisée qui exprime pourtant une telle exigeante nécessité, qui suppose une vigilance renouvelée, d'un « vivre ensemble » non seulement

possible mais heureux, d'une fraternité vivante, contrepoids à la violence, la perte de tolérance, la peur, l'exclusion, seul chemin pour façonner un avenir où sans confusion ni uniformité se dessine l'unité.

Dans le message d'ouverture du Synode national en 1993, le pasteur Michel Bertrand président du Conseil national écrivait :

*Nous sommes « Face au tragique d'une société peuplée de solitudes qui meurt d'indifférence au lieu de vivre de ses différences »*

*Il nous faut « Passer de la peur de l'autre à la peur pour l'autre »*

**« VOULOIR VIVRE ENSEMBLE EST UN DÉFI et UNE CHANCE INOUIE »**

N'est-ce pas ce que nous illustrons et voulons vivre là, ENSEMBLE, dans la richesse de nos diversités, quelles que soient nos sensibilités, nos convictions ou nos non-convictions ?

N'est-ce-pas là ce que nous vivons là déjà, dans la joie de ce temps partagé où nous accueillons Mino Randriamanantena comme pasteur au sein de l'EPU du Pays saloais, une Eglise plus largement qui se veut (et c'est encore Michel Bertrand qui parle, une Eglise AVEC LES AUTRES !

SOLI DEO GLORIA aurait peut-être ajouté frère Martin Luther !

Françoise Robert-Boyac  
présidente du conseil presbytéral